Introducción

Nos dirigimos a la recta final del año 2024, en el que la revista Gerónimo de Uztariz publicamos este nuevo número, el 38, una vez más, accesible en papel y en nuestra plataforma web. Este número es particularmente simbólico, dado que el Instituto Gerónimo de Uztariz Institutua cumplimos 40 años de vida (no siendo cuatro décadas de revista, dado que esa efeméride se cumplirá en 2027).

Con la misma estructura de las últimas entregas, presentamos sus cinco secciones –«Dosier», «Estudios», «Didáctica», «Jóvenes Investigadores» y «Reseñas»—, rozando las 300 páginas y reuniendo a 16 autoras y autores, alcanzando nuestros objetivos sobradamente.

El dosier lleva por título «Galeuzca y las relaciones históricas entre Galicia, País Vasco-Navarra y Catalunya». Su objetivo ha sido reunir, en forma de artículos, cuatro de las intervenciones realizadas en noviembre de 2023, dentro de las jornadas del mismo nombre organizadas por nuestro *Instituto*, la *Asociación de Historiadores Guipuzcoanos «Miguel de Aranburu»* y *Koldo Mitxelena Kulturunea*, con el fin de celebrar el centenario de la primera reunión del movimiento *Galeusca* (o *Galeuzca*). En aquellas jornadas, diferentes especialistas intervinieron los días 14 y 24 de noviembre de 2023, primero en el centro cultural Convento de Santa Teresa de Donostia y después en el Civivox Casa del Condestable de Pamplona-Iruña. De entre las diversas personas que participaron, han contribuido con sus artículos XOSÉ ESTÉVEZ RODRÍGUEZ, AMAIA NAUSIA PIMOULIER y ROLDÁN JIMENO ARANGUREN, presentado el dosier por JOKIN LANZ BETELU.

En la sección de «Didáctica» contamos la aportación de EDURNE TURRI-LLAS BUENO, «Iraganaren ikaskuntza, orainaldiko eta etorkizuneko proiektu gisa: Sartagudako Memoriaren Parkerako hezkuntza-proposamena». La sección «Estudios» la conforman dos artículos: AITOR GARJON IRIGOIEN, con «Vestida con un buzo y armada con un fusil: análisis del discurso de género en la justicia militar contra las mujeres en Navarra (1936-1940)», y «Bizitzaistorioak: subjektibitatearen analisia ikerketaren erdigunean, de MAIALEN AL-TUNA ETXEBERRIA.

En la sección «Jóvenes investigadoras» contamos con cuatro autoras. IRUNE BUENO DELGADO nos presenta «Movilización y protesta social a partir del *Diario de Navarra* en la Txantrea (Pamplona/Iruña, 1970-1989)»; AINARA RODRÍGUEZ ROLÁN contribuye con «Mugaz gaindiko migrazio-mugimenduak

Introducción

aro garaikidean, emakumeak protagonista: Nafarroako ainarak (1850-1950) eta Andeetako aymarak (XXI. mendea)»; IRATI GARCÍA ETXEONDO aporta «Mezu estetiko eta politikoa intsumisioaren karteletan»; e IRENE LLORENS MARTOS, «Vida y escritura conventual en Manila: Jerónima de la Asunción y Ana de Cristo».

En cuanto a las «Reseñas», en este número publicamos las que han remitido a la revista Jorge Marco, Pablo Inbuluzketa Urmeneta, Rocío Negrete Peña, Patxi Larrion y Gustavo Alares López, quienes, respectivamente, han reseñado las obras Artillería impresa. Frentes editoriales y trincheras de papel en la Guerra Civil, de Ana Martínez Rus, La tribu vertical. Una historia de los ultras, hooligans y otros grupos radicales del fútbol español, de Borja Bauzá, Nosotras, las refugiadas. Género, identidades y experiencias de las españolas refugiadas en Francia (1939-1978), de Alba Martínez Martínez, Coca-Cola bat zurekin, de Beñat Sarasola Santamaría y, para finalizar, La tierra prometida. Historia y memoria de la colonización franquista en la provincia de Granada una edición a cargo de Claudio Hernández Burgos y Gloria Román Ruiz.